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Regione Toscana 

  

 

AMBITO TERRITORIALE DI CACCIA - “MASSA” 

VERBALE DELLE DELIBERAZIONI DEL COMITATO DI GESTIONE 

Seduta n. 02 /2022  del 25/08/2022            

Il giorno 25 AGOSTO 2022 alle ore 17.30, a seguito di regolare convocazione, si è riunito in Aulla, 

presso la sede di L.go Bonfigli n. 3/5, il Comitato di Gestione. 

All’appello nominale risultano  

COMPONENTE PRESENTI ASSENTI 

ARMELLONI NERINA  X 

BERTOLONI CORRADO X  

BOERI FABIO     X  

CARDELLINI MARCO X  

CENTOFANTI EMILIANO X  

LELLO EMANUELA X  

PITANTI PIETRO X  

TENERANI BRUNO (Presidente pro-tempore) X  

SANTI GIORGIO X  

VERZANINI ANDREA  X 

 

Presiede la riunione del Comitato di Gestione il Sig. Tenerani Bruno in qualità di componente più anziano 

di età fra i nominati dalla Regione in quota istituzionale, il quale, constatata regolare costituzione 

dell’organo per la presenza di n.  8 componenti sui 10 nominati, dichiara aperta la seduta e valida. 

Viene dato atto dell’avvenuta registrazione agli atti di Segreteria della comunicazione da parte del Sig. 

Verzanini Andrea circa l’assenza alla seduta odierna. 

Assente non giustificati alla seduta, ai sensi dell’art. 6 c. 3 dello Statuto dell’ATC, la Sig.a Nerina 

Armelloni.  

E’ presente alla seduta il Revisore Unico Dott. Claudio Perfetti. 

Prende parte alla seduta come invitato, il Presidente uscente Filippo Merlini. 

Partecipano per la struttura dell’ATC i dipendenti Paola Sica e Orietta Ratto per la parte amministrativa e 

il Dott. Paolo Bongi per la parte tecnica.  
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Viene nominata quale segretario verbalizzante della seduta la Sig.a Paola Sica. 

Il Presidente pro-tempore Tenerani introduce la seduta convocata per il primo insediamento del nuovo 

Comitato ed avente all’ordine del giorno la nomina del Presidente dell’ATC. Ringrazia il Presidente 

uscente, Geom. Filippo Merlini, per avere accettato l’invito a presenziare alla seduta. Merlini prende la 

parola ringraziando a sua volta e precisando che lascerà la seduta prima dell’apertura delle procedure di 

nomina. Spiega che lascia la presidenza dell’ATC dopo due riconferme e che il comitato decaduto lascia 

un Ente in salute; in particolare spiega che alla data del 1 agosto 2022, ovvero pochi giorni prima della 

nomina del nuovo comitato, è stato effettuato un resoconto economico finanziario intermedio 

dell’esercizio dal quale è emerso un avanzo cospicuo di circa 350000 euro procedendo, prima di tale data, 

per quanto possibile, alla liquidazione delle posizioni debitorie. Tutte le partite pendenti con la Provincia 

legate ai finanziamenti dei piani finalizzati pregressi risultano chiuse a seguito delle rendicontazioni dei 

vari progetti prodotte da ATC, restando ad oggi solo da ricevere il trasferimento dei fondi per un 

ammontare di circa 83000 euro. Sono state svolte le procedure di assunzione del tecnico faunistico come 

previsto dalla nuova normativa in vigore ed il personale dipendente risulta quindi a pieno organico con 

due impiegate amministrative ed un tecnico faunistico, il biologo Dott. Paolo Bongi. Altresì risultano 

essere state espletate le procedure di affidamento di convenzione triennale 2022/2024 per il servizio di 

contabilità e bilancio con lo Studio Acconci Viviana di Massa e di convenzione triennale 2022/2024 per il 

servizio di accertamento dei danni alle produzioni agricole con il Dott. Agr. Gianluca Lucetti di Licciana 

N.. Tutto ciò costituisce un vantaggio per il nuovo comitato che non si troverà da subito di fronte alla 

necessità di affrontare importanti procedure di selezione come invece i precedenti comitati da lui 

presieduti hanno dovuto affrontare sin dall’insediamento. Inoltre precisa che è attualmente in carica quale 

Revisore Unico il Dott. Claudio Perfetti, che rappresenta un supporto fondamentale nel funzionamento 

dell’ente e la cui nomina risulta di prossima scadenza nel febbraio 2023. Quindi fa presente che sul piano 

organizzativo, l’attività più importante che vedrà impegnato il comitato di gestione  nell’immediato futuro 

riguarderà la caccia al cinghiale in braccata e in forma “a singolo”.  

Quindi esprime al nuovo comitato i più sinceri auguri di buon lavoro. 

Prende quindi la parola il Revisore Dott. Perfetti, il quale tiene a precisare che nell’immediato si rende 

opportuno  provvedere a consentire all’Ufficio di Segreteria di operare sui conti correnti dell’ATC per la 

consultazione on-line volta alla regolare tenuta della contabilità e alle necessarie verifiche istruttorie ad 

esempio per quanto riguarda le autorizzazioni delle squadre per la caccia al cinghiale in braccata. A tal 

fine ritiene che, per assicurare la continuità amministraticva, debba autorizzarsi il Presidente uscente 

Filippo Merlini, il quale risulta ancora titolare delle credenziali per l’accesso ai conti correnti, almeno per 

la visualizzazione dei conti correnti on-line e che a tal fine si debba procedere all’emissione di specifico 

atto formale da parte del nuovo presidente. 
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Il Comitato di Gestione, all’unanimità, esprime il proprio favorevole accordo rispetto a quanto richiesto 

dal revisore a tal proposito. 

Riprende la parola il Revisore specificando che, sul piano economico e finanziario, in fase previsionale è 

stata sin’ora prassi di fare coincidere le entrate dell’anno con le uscite e che annualmente si sono registrati 

a consuntivo avanzi che hanno concorso nel tempo alla formazione del risultato di amministrazione 

attuale. Da un punto di vista legale, sottolinea come la recente modifica apportata allo Statuto, con la 

quale è stata introdotta la possibilità di effettuare riunioni a distanza e deliberazioni asincrone, abbia 

consentito al comitato di effettuare consultazioni online garantendo così la funzionalità dell’ente nel 

periodo dell’emergenza pandemica e dimostrandosi di fatto un valido strumento per consentire la più 

ampia partecipazione alle decisioni del comitato. Per quanto riguarda i piani finalizzati conferma quanto 

riferito dal presidente uscente sottolineando che si è in attesa di ricevere il trasferimento dei fondi da parte 

della Provincia avendo questa ricevuto il nulla osta da parte degli Uffici regionali su cui pendeva la 

competenza istruttoria a seguito del ritorno delle funzioni dalla Provincia alla Regione. In ordine alla 

gestione, per quanto attiene le proprie funzioni, precisa che essa si svolge nel rispetto della normativa e 

sempre  improntata a scelte di funzionalità. Conclude sottolineando che le liquidità disponibili risultano 

tali da garantire la gestione fino a 18/20 mesi anche nell’estrema ipotesi di un blocco sul fronte delle 

entrate in caso di emergenza. 

Alle ore 18.00 Filippo Merlini saluta il comitato e lascia la seduta. 

Riprende la parola il Presidente pro-tempore Tenerani il quale tornando sull’ordine del giorno, 

attenendosi alla procedura dettata dallo Statuto, invita ora i componenti del Comitato a decidere se 

procedere alla nomina del Presidente dell’ATC con votazione palese oppure segreta. 

Il Comitato di Gestione, all’unanimità dei presenti, con: 

n. 8 voti favorevoli  

n. 0  astenuti (  ----- ) 

n.  0 voti contrari  

da parte degli  n. 8 consiglieri presenti e 8 votanti, decide di procedere con voto palese alla nomina del 

Presidente. 

Successivamente Tenerani dà avvio alla  raccolta delle candidature. 

Prende la parola il Sig. Marco Cardellini il quale, in qualità di rappresentante di Federcaccia e a seguito di 

consultazioni all’interno dell’associazione, avanza la candidatura di Emiliano Centofanti per la nomina 

quale Presidente dell’ATC. 

Anche i componenti Lello Emanuela e Pietro Pitanti esprimono il proprio appoggio alla candidatura di 

Emiliano Centofanti. 



                                                                                                                                          Pagina 4 di 5 

Terminato il confronto, il Presidente pro-tempore, preso atto della candidatura del Sig. Centofanti 

Emiliano, invita il Comitato di Gestione, ad esprimere il proprio voto per la sua nomina a Presidente 

dell’ATC. 

Il Comitato di Gestione,  all’unanimità dei presenti, con: 

n. 8 voti favorevoli  

n. 0  astenuti (  ----- ) 

n.  0 voti contrari  

da parte dei n. 8 consiglieri presenti e 8 votanti, con voto palese delibera la nomina di Emiliano 

Centofanti quale Presidente dell’ATC MS 13. (Del. CdG n. 19 del 25/08/2022 “Art. 5 dello Statuto 

dell’Ambito Territoriale di Caccia “Massa” di cui alla  Del. CdG n. 5 del 08/04/2021 - Nomina del 

Presidente dell’ATC”) 

 

Prende la parola il neo eletto Presidente Centofanti il quale ringrazia per la nomina, che accetta, 

precisando che si metterà da subito a disposizione dell’Ente avvalendosi della struttura e, con spirito di 

unità, dell’apporto da parte di tutti i componenti del comitato di gestione. 

Tenerani apre un confronto sulla nomina del Vice Presidente. 

Viene sollecitata da Pitanti la candidatura di Fabio Boeri rappresentante del modo agricolo per la CIA il 

quale tuttavia declina la proposta per motivi personali. 

Il Revisore  fa presente che la normativa regionale prevede che la nomina del Vice Presidente avvenga 

successivamente alla nomina del presidente e che potrà essere oggetto dell’ordine del giorno di una 

prossima seduta di comitato. 

Santi Giorgio fa presente che sarebbe meglio che per l’elezione del Vice Presidente fossero presenti tutti i 

componenti del comitato. 

Gli fa eco Pitanti il quale, considerate le assenze di alcuni componenti, dice che è meglio rinviare. 

Tutti i presenti, si esprimono favorevolmente al rinvio ad altra seduta della nomina del Vice Presidente e 

del Segretario. 

Cardellini chiede di procedere allo scambio reciproco dei recapiti telefonici auspicando che possano 

aprirsi confronti anche informali tra i componenti del comitato sui vari temi di interesse. 

Pitanti coglie l’occasione per sollecitare un confronto sul fronte del controllo dei nocivi. 

Pitanti e Lello concordano sul dovere affrontare le problematiche relative ai corsi delle guardie venatorie 

volontarie per avere sul territorio un maggiore controllo e prevenire comportamenti scorretti. Pitanti in 

particolare ritiene opportuno coinvolgere su tale fronte anche l’associazione Ekoclub e le sue guardie 

considerata l’esperienza maturata sul campo negli anni. 

Centofanti si dice favorevole a tale coinvolgimento 
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Bertoloni sottolinea l’esigenza di promuovere una maggiore collaborazione da parte dei cacciatori  nelle 

operazioni di lancio della selvaggina. A tal proposito Pitanti sottolinea l’importanza di rivedere taluni siti 

di immissione sottolineando che soprattutto sulla costa taluni siano scarsamente vocati. 

Tenerani, in merito al potenziamento della vigilanza, si dice d’accordo in linea generale purché in 

un’ottica non repressiva ma preventiva. In tal senso anche Lello la quale in particolare fa presente che 

purtroppo considerati i pochi soggetti attualmente abilitati ed operanti sul territorio e la normativa 

regionale inerente la regolamentazione dell’attività delle guardie venatorie volontarie di recente 

approvazione, la quale pone paletti all’operatività delle guardie sul campo, tutto ciò rende difficile 

l’attività di vigilanza. Auspica che possa essere messa mano alla normativa e che possa essere messa in 

atto una convenzione tra le associazioni per le GG.VV.VV.  

Il Revisore ricorda ai presenti la necessità, per l’espletamento da parte del commercialista di tutte le 

formalità previste, di mettere a disposizione della segreteria di copia dei documenti d’identità e del CF. 

Viene altresì espressa l’esigenza di acquisire agli atti la comunicazione del conto dedicato per la 

liquidazione dei gettoni di presenza e altre competenze.  

Terminata la trattazione dell’ordine del giorno,   il Presidente pro-tempore dichiara sciolta la seduta. Sono 

le ore 18:50. 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

Il Segretario Verbalizzante pro-tempore 

SICA Paola 

_____________________ 

 

Il Presidente pro-tempore 

TENERANI Bruno 

___________________ 

 


